

Secuestraron a un pintor

Un juez argentino dispuso la liberación de seis dirigentes sindicales de la CGT

(ANSA, AFP, DPA, IPS y AP)

BUENOS AIRES, 23 de julio.—El ministro de Trabajo, brigadier Julio Porcile, en un documento difundido hoy, hizo un análisis de la situación planteada por el paro de protesta, cumplido el miércoles 22 en forma parcial en algunos sectores laborales, por inspiración de la Confederación General del Trabajo (CGT).

"Los resultados han demostrado en los hechos que esa no es la vía ni el medio apropiado que prefiere la ciudadanía que ha rechazado la fuerza como "método, inclinándose en forma decidida y preferente por la solución pacífica de los problemas", expresó el ministro. El documento, agrega que "el gobierno ha elegido el camino del diálogo y el país se ha expresado el igual sentido, por lo que se llama a la reflexión a trabajadores y empleados para que se sumen a ese esfuerzo, tratando de encontrar en paz social las justas aspiraciones de cada sector".

Mientras tanto, un juez federal excarceló hoy aquí bajo caución juratoria a 6 dirigentes de la intervenida central obrera argentina detenidas por infringir una ley promulgada por el gobierno militar que reprime las huelgas y otras medidas de fuerzas de los sindicatos.

El magistrado, Eduardo Marquardt, había dictado prisión preventiva a los imputados, por lo que en caso de ser considerados culpables, según la ley mencionada, los gremialistas ahora excarcelados pueden sufrir condenas de 1 a 6 años de prisión.

Todavía quedan 17 gremialistas detenidos en todo el país.

DERECHOS HUMANOS

Casi un millar de familiares de personas secuestradas por grupos armados que aparentemente actuaban en ejercicio de autoridad pública llegaron con una acción de amparo y por la vía del recurso extraordinario a la Suprema Corte de Justicia.

Así se informó hoy aquí en un comunicado de prensa de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos.

En relación con el tema, familiares del pintor argentino Miguel Sarángelo denunciaron su desaparición y haber interpuesto ante la justicia federal el recurso de Habeas Corpus correspondiente.

Sarángelo de 42 años habría sido secuestrado por varios desconocidos en las inmediaciones de su taller, en Buenos Aires, el viernes 22, revelando sus familiares que poco más tarde "una comisión de personas de civil penetró en el taller de Sarángelo, requisándolo mientras

los hombres arrojaban al suelo cuadros y esculturas".

Manifestaron además que hasta el momento resultaron infructuosos sus requerimientos ante el Departamento Central de Policía y varias comisarias de la Capital Federal, recibiendo en todos los casos respuestas negativas acerca de su paradero.

En Madrid la Comisión Argentina de Derechos Humanos (CADHU) ha denunciado ante los partidos políticos, las centrales sindicales y la conferencia episcopal de ese país el intento del gobierno del general Roberto Viola de impulsar una ley del olvido sobre los 30.000 casos de personas desaparecidas desde 1976.

La CADHU hizo llegar anoche a la prensa una carpeta con fotocopias de declaraciones de Viola y de telegramas remitidos ayer a este.

En la fotocopia del diario Clarín, aparece Viola diciendo que Argentina se encuentra ya dentro de un sistema democrático y que en ese país no hay detenidos secretos. Los desaparecidos, añade Viola, pueden estar muertos, en la clandestinidad o en el exterior.

Esta maniobra del gobierno, señala CADHU, busca preparar la eximición de los responsables por los delitos cometidos por el terrorismo de Estado en nuestra patria, responsabilidad que al general Viola le compete personalmente, como uno de los jefes del golpe de Estado, como ex comandante en jefe del ejército y como actual titular de la dictadura.

A la Junta de Convocatoria Nacional (agrupamiento que ha llamado a la constitución de un frente multipartidario por la democracia) manifiestan su honda preocupación frente a intentos de comprometer fuerzas civiles en un pacto de olvido de los delitos cometidos en ejercicios del poder militar.

A Bittel le recuerdan que entre los desaparecidos hay gran número de peronistas, recuerdo que a Balbín le efectúan por los afiliados y dirigentes radicales, como Alberto Hidalgo Solá, entre otros.

A la CGT le manifiestan que si en la Argentina no hay detenidos secretos, como acaba de afirmar Viola, es exigencia irrenunciable de los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina insistir en el reclamo de la aparición con vida y en libertad de millares de detenidos-desaparecidos, entre los que cuentan como amplia mayoría trabajadores, sindicalistas y dirigentes obreros.

Ha quedado virtualmente listo un "programa mínimo de coincidencias" con lo que cinco partidos políticos se aprestan a ampliar una convocatoria civil y militar para retornar a este país a la democracia.